

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2587

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Sábado 15 Diciembre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

DERROTA DE UN MINISTRO

Proposiciones.—Votación.—Incidentes. La mayoría contra un Ministro.—Actitud de las minorías.—Dimisión del Ministro de Hacienda.—Consejo de Ministros; situación grave.—Resoluciones.

Madrid 14 desde 7'40 noche á 15 9'50 m.

A consecuencia de declarar el Sr. Salvador en el Congreso que no admitía las proposiciones que en sentido proteccionista deshacían la obra de los presupuestos, se ha pedido votación quedando derrotado el Ministro.

Este ha presentado la dimisión.

Ampliando el telegrama anterior puedo comunicar que el Sr. Salvador empezó manifestando que los presupuestos de gastos y de ingresos, deben pasar á la comisión de presupuestos.

Algunos diputados conservadores: Esto debe determinarlo el Congreso.

El Sr. Moret evoca un acuerdo del Congreso en el cual se manifiesta que los dictámenes de las comisiones especiales sobre proyectos que dependen de los presupuestos, pasen á la misma comisión de presupuestos.

El Presidente Sr. Marqués de la Vega de la Vega de Armijo; Primero tómanse en consideración y después ya veremos á donde deben pasar los presupuestos.

El Ministro de Hacienda: Observo que no se trata de interpretar el reglamento sino de usar un derecho del Gobierno de aconsejar á las mayorías.

Tómase en consideración la proposición favorable á la industria de los corchos.

El Sr. Salvador visiblemente mal humorado: Lo ocurrido servirá al Gobierno de lección para aconsejar á la mayoría que no tome en consideración las proposiciones que se presenten.

Algunos conservadores: La mayoría suele hacer todo lo contrario de lo que se le aconseja.

Grandes rumores y protestas.

El Sr. Fernández Daza apoya una proposición para que se reforme el arancel en en la tarifa de las lanas.

Tómase en consideración por 82 votos contra 30.

El Sr. Salvador ha contestado á una pregunta que le dirige el Sr. Enestrosa, diciendo: «Lo recomendaré á mí sucesor.»

La dimisión del Sr. Salvador es evidente y objeto de grandes comentarios.

El Sr. Romero Robledo: Puesto que el Sr. Salvador ha dimitido creo que se debe suspender el debate ó levantar la sesión.

El ministro de Hacienda: Mientras se me acepte como tal ministro y mientras no se

me haya nombrado sucesor creo que debe seguir la discusión pendiente.

El Sr. Romero Robledo dirige grandes elogios al Sr. Salvador.

El Sr. López Dominguez sostiene que hasta que la *Gaceta* publique la dimisión del Sr. Ministro debe continuarse el debate sobre la reforma arancelaria, «que para esto respondemos todos los ministros.»

La votación sobre el modo de interpretar al artículo del Reglamento interior produce gran confusión.

Mientras tanto el Sr. Cánovas llama á los jefes de las demás minorías parlamentarias.

Reúnense en los pasillos los Sres. Cánovas, Silvela, Salmerón, Muro y Barrio y Mier y convienen en que ha habido mala inteligencia y en la necesidad de evitar el conflicto.

De la misma opinión es el Presidente del Congreso Marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Sagasta declara que la mayoría ha votado que se discuta cuanto se quiera antes de la orden del día.

El Sr. López Dominguez se opone á que recaiga nueva votación y opina que se arregle el conflicto aprobando una proposición incidental que presenta el Sr. Silvela, para que se levante la sesión.

El Sr. Sagasta reconoce la anomalía del incidente, según el cual ha sido derrotado el Ministro de Hacienda y puede al mismo tiempo continuar en el Gabinete.

El Sr. Silvela dice que puesto que el señor Salvador ha hecho lo que no debía, está en el caso de retirarse.

El Presidente de la Cámara Sr. Vega Armijo anuncia que en la sesión de hoy no se discutirá la cuestión arancelaria.

Léese una proposición presentada por el Sr. Gamazo que empieza con los siguientes

términos: «La votación de esta tarde ha roto las buenas relaciones que existían entre el Sr. Salvador y el Gobierno ni entre el Gobierno y la mayoría.» (Grandes aplausos).

Los silvelistas y republicanos increpan duramente á la mayoría.

El Sr. Aguilera increpa sin rebozo al Sr. Gamazo, siendo grande el escándalo que se produce.

El Sr. Salmerón en nombre de las minorías republicanas presenta una nueva proposición diciendo que antes que los republicanos estén dispuestos á retirarse los silvelistas.

Nuevo alboroto.

La votación de los 102 contra 1 se refiere á la prórroga de las horas destinadas á las preguntas.

Los conservadores se habían retirado y se votó y los silvelistas quedaron absteniéndose de votar.

Dáse cuenta de una nueva proposición firmada por los Sres. Cos-Gayón, Barrio y Mier y Corzana.

El Sr. Romero Robledo agradece la actitud de las minorías y critica á los gamacistas que han desautorizado al Sr. Salvador.

Repítense las increpaciones y las discusiones entre demócratas y gamacistas.

El Sr. Vega Armijo levanta la sesión.

Terminada la sesión reuniéronse inmediatamente los ministros incluso el Sr. Salvador.

Los pasillos de la Cámara están animadísimos.

El Sr. Romero Robledo en nombre de los conservadores agradeció á los señores Silvela, Salmerón y Barrio y Mier el concurso que les habían prestado sus respectivas minorías.

La sesión se considera un fracaso evidente.

mente para el Sr. Salvador lo mismo que existía para el Presidente del Congreso Sr. Vega ni entromiso.

Muchos diputados de la mayoría no se esconden de decir que se han vengado del Sr. Salvador porque no atendía sus pretensiones.

Créese que con motivo del incidente de esta tarde se han suavizado las asperezas entre los Sres. Cánovas, Silvela y los gacetas minuciosas.

Dicen los políticos que la actual mayoría se ha suicidado.

Los conservadores creen que el debate ha matado moralmente al Gobierno.

Dícese, además, que algunos de los actuales ministros coinciden con la actitud del Sr. Salvador.

La situación es gravísima, pues la Cámara se encuentra dividida ante los problemas más difíciles que debe abordar el Ministerio.

Hay indicios de que los Ministros han adoptado un acuerdo radical para salvar la situación.

Coméntase que el Sr. Salvador haya dialogado en un grupo de amigos: «Hasta que Salvador nos admita la dimisión continuamos siendo Ministros.»

Después de terminado el Consejo se supo que se había acordado la reserva más absoluta.

Solo dijeron los Ministros que el Sr. Salvador insiste en mantener la dimisión.

El Sr. Sagasta comunicó lo ocurrido, á M. la Reina, valiéndose del teléfono.

No fué á Palacio porque la Regente se disponía á marchar al teatro.

De la conversación que he tenido con algunos Ministros deduzco que el Consejo acordó presentar en la sesión de hoy una proposición de confianza.

Caso de ocurrir contratiempo el Sr. Sa-

gasta tiene un absoluto voto de confianza del Ministerio para obrar como guste.

Dos noticias

Madrid 14 á las 7 n.

En Buda Pesth se celebró ayer una importante manifestación con motivo de la sanción de las leyes político-elesiásticas.

Fué aclamado el emperador Francisco José por los manifestantes.

No ocurrieron desórdenes.

Dice un importante periódico que ha logrado alcanzar otra vez la confianza del emperador de China al general Lichunchang.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Otra defraudacion

Barcelona 14 á las 8'3 n.

Se ha descubierto una nueva é importante defraudación en la Delegación de Hacienda.

Segun parece un cobrador de contribuciones se ha fugado con cuarenta mil duros.

Créese que resultan varios comprometidos.—*Amengual.*

NOTICIAS

De la Capital:

A la hora de costumbre ha salido esta mañana con destino á Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, con once pasajeros, correspondencia y variada carga.

Esta mañana ha contraido matrimonio nuestro estimado amigo D. Fernando Alzamora con la bella señorita D.^a María Casas.

Deseamos á los contrayentes toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las ocho y media de la mañana de hoy el vapor *Cataluña*, conduciendo

quince pasajeros, correspondencia y carga varia, entre ella seis cabezas de ganado vacuno.

Entre los pasajeros llegados hoy figuraba un preso custodiado por dos números de la guardia civil.

A eso de las dos de la tarde de ayer promovióse un gran escándalo en el caserío de la Soledad con motivo de las desavenencias de un matrimonio.

Intervino el cabo de la guardia rural quien logró poner paz entre los contendientes.

Ha sido nombrado Comisario Regio de Agricultura de la Provincia de Valladolid el señor D. Cayetano Guzmán, hermano de nuestro Gobernador civil.

Este nombramiento acaso haya dado origen á la noticia que circuló de haber sido trasladado á aquella provincia dicho Gobernador, noticia que según nuestros informes no es exacta.

Boletín metereológico

Día 15 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro	770 7 mm.
Termómetro seco	09 0 grados
Idem húmedo	07 8 >
Máxima en 24 horas	15 6 >
Mínima en idem	08 0 >
Reflector	03 1 >
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	00 8 >
Pluviómetro	00 0 >
Evaporómetro	0 3 >
Higrómetro	0 78 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	00 0 >
Descenso del idem en idem	01 4 >

Últimos telegramas

«La Gaceta»

Madrid 15 á las 9:15 m.

La *Gaceta* anuncia oposiciones á doce plazas de auxiliares de facultades de ciencias cuyas solicitudes deberán presentarse para el primero de Marzo publicándose también el programa que regirá en los ejercicios.

Explosión.—Heridos graves

Madrid 15 á las 9:45 m.

Dicen de Barcelona que en una fábrica

de jabones de Sain ha ocurrido una terrible explosión en la caldera volando los pedruzcos de la misma á gran distancia y derribando los cobertizos.

El fogonero está en un estado gravísimo habiendo además otros heridos de bastante consideración.

Son considerables los destrozos ocasionados.

Opinión de la prensa

Madrid 15 á las 9:45 m.

La prensa publica extensos artículos sobre la crisis que se evidencia en la presente situación y aconseja al Sr. Sagasta gran energía á fin de evitar que se repitan estos espectáculos escandalosos.

Rumores falsos

Madrid 15 á las 10 m.

Los Consejeros y el Secretario de la empresa del ferro-carril del Norte niegan terminantemente los rumores que han circulado respecto á la suspensión de pagos que sería inexplicable habiendo bajado los cambios.

Un «meeting»

Madrid 15 á las 10 m.

Dicen de Lisboa que mañana se celebrará un *meeting* en Oporto habiendo llegado varios significados progresistas y republicanos.

Por medio de un manifiesto se emitirá en el país, con objeto de hacer reivindicar los derechos parlamentarios y restablecer el régimen de legalidad.

Opinión de un ministerial

Madrid 15 á las 10 m.

Un caracterizado ministerial explica lo ocurrido ayer en el Congreso diciendo que fué un *quid proquo* la serie de cosas que pasaron, debido sin duda al poco fuste del Gobierno que ya debía haberse prevenido en la votación.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner